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Lampiran 2. Transkrip Wawancara 

Wawancara 1 

Nama : DRS. I Nengah Mertayana 

Jabatan : Ketua Simantri Sato Amerta Utama 

Penulis : 

Om Swastyastu pak, ohon maaf mengganggu saya I 

Kadek Aguse Setya Mahendra, mahasiswa Undiksha 

Program Studi Akuntansi. Kedatangan saya kesini 

untuk observasi terkait tugas akhir berupa skripsi. Ada 

beberapa hal yang ingin saya tanyakan terkait dengan 

aset biologis yang ada di Simantri nike pak. Apakah 

diijinkah nggih pak ? 

Informan : 

Nggih boleh, akan bapak jawab sepengetahuan bapak 

nggih. 

Penulis : 

Berapa lama Bapak menjabat sebagai ketua dari 

organisasi Simantri Sato Amertha Utama? 

Informan : 

Bapak menjabat sebagai ketua nike dari awal 

berdirinya Simantri Tahun 2011 sampai dengan 

sekarang 

Penulis : 

Apakah ada kendala yang Bapak hadapi selama 

menjabat sebagai ketua Simantri Sato Amertha Utama 

? 
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Informan : 

Mengenai kendala ya terkait memimpin organisasi itu 

pasti ada ya, terutama bagaimana kita ingin 

menyatukan bahwa kita ingin kelompok kita tetap bisa 

berkembang sehingga dalam kegiatan tersebut  

kendala kita sering  dihadapkan dengan kehadiran 

daripada anggota, namun karena situasi dan lain hal 

juga mungkin dari pekerjaannya sehingga kita 

upayakan untuk  mengatasi kendala tersebut  sehingga 

kita mencari  terobosan-terobosan  seperti kerja bhakti 

akhirnya kita ambil malam hari, nah Cuma itu saja 

kendala kami  dilapangan, yang lainnya saya rasa 

sudah cukup. 

Penulis : 

Sepengetahuan Bapak kapan terbentuknya Simantri 

Sato Amertha 

Informan : 

Terbentuknya Simantri Sato Amerta Utama ini tgl 1 

Juli 2011 

Penulis : 

Siapakah yang membentuk organisasi Simantri Sato 

Amertha Utama ? 

Informan : 

Kelompok kami terbentuk dulunya itu dari seke 

demen, itu kami membuat  kelompok untuk dalam 

bentuk kelompok menanam jagung di sawah, sehingga 

dari itu karena berlimpah makanan sapi akhirnya kita 

bentuk seke demen dan akhirnya kita tingkatkan 
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menjadi kelompok yang serius dimana ada 

pengukuhan dan sebagainya dan sebelumnya 

kelompok kami  belum  sampai ke simantri  tapi Cuma 

kelompok ternak biasa, namun dengan  keinginan dari 

anggota akhirnya terbentuklah ke kelompok simantri, 

sehingga kesimpulannya yang membentuk simantri 

nike dari  seke demen itu bukan dari siapa-siapa. 

Penulis : 

Hingga saat ini kegiatan apa saja yang sudah 

dilakukan oleh Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Mengenai kegiatan banyak sekali karena  disamping 

kita mempersiapkan lahan, karena kita memelihara 

sapi itu harus ada  lahan untuk kita menyabit mencari 

pakan, juga kita persiapkan untuk  yang lainnya lah, 

kemudian kita ada membuat kolam dan sebagainya, 

sehingga banyak sekali dah  kita perjuangkan untuk  

membangun simantri sehingga astungkara kita lomba  

mandapat juara 1 tingkat Provinsi  Bali 

Penulis : 

Apakah Bapak pernah mendengar aset biologis dalam 

dunia peternakan? 

Informan : 

Bapak baru pertama kali nike mendengar istilah aset 

biologis, Aset biologis rasanya, karena kita 

berkecimpung di simantri  aset biologisnya  yang jelas 



94 
 

kita memelihara sapi 

Penulis : 

Ada berapa jumlah aset biologis yang dimiliki 

Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Aset biologis yang dimiliki yaitu kita disamping 

mendapat  bantuan dari  pemerintah provinsi  yaitu 

berupa bantuan 20 ekor sapi betina dan 1 ekor sapi 

jantan , di rumah masing-masing juga  setidak-

tidaknya ada 2  sampai dengan 3 ekor  sapi yang di 

pelihara  

Penulis : 

Upaya apa saja yang dilakukan pada kegiatan 

penambahan atau pengembangan aset biologis ? 

Informan : 

Penambahan untuk aset biologisnya karena kita  

bantuan simantri itu dalam bentuk  sapi betina 

sehinggga kita menambah kandang juga untuk  

mengembangkan sapi jantan, yaitu sapi kerem. 

Penulis : 

Apakah organisasi Simantri  Sato Amertha Utama 

sudah mengadopsi aset biologis dalam pelaporannya ? 

Informan : 

Untuk pelaporannya kami sudah melaporkan setiap 

bulan yaitu karna ada pendamping di simantri 

disamping laporannya ke kabupaten juga  ke provinsi  

Penulis : 
Bagaimana pengukuran aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 
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pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Pengukurannya kami sebenarnya dalam aturan sudah 

jelas di samping demi menjual sapi  itu harus lewat 

kelompok di kasi kesempatan juga secara pribadinya 

mencari terobosan-terobosan  dalam penjualan itu 

sehingga nanti dalam penjualan itu sapi itu sudah 

dituar dalam kelompok yaitu ada pembagian-

pembagian khusus harus menyetor  uang kebersihan 

kandang, disamping untuk membesarkan kas. 

Penulis : 

Bagaimana pengakuan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Misalkan ada anakan sapi mati atau induknya mati 

tidak ada pengembalian , kalau anakan mati  diulang 

dengan ke lahiran  berikutnya, dan sistemnya seperti 

tadi  ya ada persentase, presentasenya  20% ke 

kelompok, 10% pemeliharaan termasuk yang punya 

tanah 

Penulis : 

Bagaimana pengungkapan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : Dalam pencatatan pelaporannya jelas ada , dari kami 



96 
 

ada bukti dari pengembangan dari tahun 2016 itu 

sudah ada, nanti bisa lihat di bukti pelaporan tersebut, 

termasuk penjualan pupuknya juga 

Penulis : 

Dari mana sumber dana awal terbentuknya organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Dan awal dari simantri ini, sebelum simantri sato 

amerta utama adalah dari kami mengadakan seke 

demen untuk membat organisasi sehingga kami bisa 

menyewa lahan, sehingga dari lahan tersebut dari 

pembagian tersubut dari kas nya kemudian setiap 

bulannya itu ada tabungan wajib, kemudian kami 

kembangkan  dalambentuk simpan pinjam, nah dalam 

simpan pinjam ini, dari bulan ke bulan berkembang 

dan sampai sekarang sudah mempunyai aset yang 

lumayan  

Penulis : 

Apakah Bapak mendapatkan gaji per bulan sebagai 

ketua dalam organisasi Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Karena bapak sebagai ketua itu ADARTnya 

sebenarnya sudah jelas kita seke demen, untuk 

perbulannya kita tidak dapat gaji, namun pertahunnya 

kita kan ada pembagian SHU  dari sana kita ambil 

untuk  pengurus 
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Penulis : 

Berapakah jumlah anggota Simantri Sato Amertha 

Utama saat pertama kali di bentuk sampai saat ini ? 

dan bagaimana perekrutannya ? 

Informan : 

Pertama tam sebelum simantri kami, anggota kami 

berjumlah 15 orang  dengan bertambahnya waktu 

akhirnya  ada yang ikut lagi akhirnya menjadi 20 

orang , sehingga dari bantuan tersebut sampai 

sekarang anggota kami tetap 20 orang, perekrutannya 

yang jelas  ada aturan-aturan dengan ADART  

Penulis : 

Apakah ada syarat-syarat khusus dalam perekrutan 

anggota Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Dalam perekrutan anggota kayaknya tidak ada syarat 

khusus namun seke demen megikuti pa ayang  sudah 

dibuat oleh keputusan  rapat di kelompok. Untuk 

menjjadi anggota sebenarnya kami, sebenarnya kalau 

tidak punya sapi  tidak ada masalah  yang jelas 

keinginan untuk ikut  berkelompok dan memelihara 

sapi  itu ada  

  

Apakah setiap bulan diadakan rapat anggota atau rapat 

lainnya ? 

Informan : 
Untuk rapat anggota yang jelas kami adakan setiap 

tanggal  1 tiap bulan, untuk rapat-rapat tertentu sesuai 
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dengan  adanya pengarahan dari kabupaten atau 

provinsi dari pusat atau kunjungan dari daerah-daerah 

tertentu, kalau penting itu kami mengadakan rapat. 

Penulis : 

Apakah ada kiat-kiat atau rencana Bapak sebagai 

ketua unntuk memajukan organisasi Simantri  Sato 

Amertha Utama ? 

Informan : 

Yang jelas kami berkomitmen simantri, bukan ingin 

menjadi kelompok saja kami ingin dikenal oleh desa, 

kabupaten maupun provinsi dan mungkin sudah 

terbukti dengan adanya kunjungan-kunjungan Dari 

daerah lain, kemudian kiat-kiat kami adalah kami 

ingin tetatp mngembangkan bisnis disamping 

peternakan sapi ini namun yang menjadi kiat-kiat kita 

adal bagaiamana kita dari kotoran tersebut 

menghasilkan hasil sebanyak-banyaknya atau dari 

urinnya dari kotoran padatnya  dan disamping itu 

ingin membentuk koperasi yang  bisa nanti menopang 

kehidupan  dari anggota kami. 
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Wawancara 2 

Nama : Dewa Ketut Kariada 

Jabatan : Wakil Ketua Simantri Sato Amerta Utama 

Penulis : 

Berapa lama Bapak menjabat sebagai wakil ketua dari 

organisasi Simantri Sato Amertha Utama? 

Informan : 

Sama nike dengan pengurus yang lainnya, bapak 

sebagai sekretaris dari tahun 2011 awal terbentuknya 

simantri sato amerta utama 

Penulis : 

Apakah ada kendala yang Bapak hadapi selama 

menjabat sebagai wakil ketua Simantri Sato Amertha 

Utama ? 

Informan : Sampai sekarang, bapak rasa tidak ada nggih 

Penulis : 

Sepengetahuan Bapak kapan terbentuknya Simantri 

Sato Amertha 

Informan : 

Seperti yang tadi dijelaskan, simantri sato amerta 

utama terbentuk di tahun 2011, namun sebelum 

pengukuhan sebagai simantri, kami hanya sebagai 

keelompok ternak biasa. 

Penulis : 

Hingga saat ini kegiatan apa saja yang sudah 

dilakukan oleh Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : Terkait dengan kegiatan yang sampai saat ini berjalan 
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dan berkembang nike kegiatan pengolahan limbah 

kandang baik itu padat maupun cair, yang sekarang 

nike lebih ke pembuatan pupuk organik untuk dijual. 

Penulis : 

Apakah Bapak pernah mendengar aset biologis dalam 

dunia peternakan? 

Informan : 

Untuk istilah nike bapak baru pertama mendengarnya 

nike, tapi bapak paham mungkin nike yang dimaksud 

sejenis sapi nggih 

Penulis : 

Ada berapa jumlah aset biologis yang dimiliki 

Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Untuk jumlah sapi yang ada di kandang nike ada 20 

ekor sapi betina dan 1 ekor pejantan, nike untuk yang 

ada dikelompok nggih, kalau secara pribadi di rumah 

anggota masing-masing mungkin setiap anggota 

memiliki 2 sapi dirumahnya. 

Penulis : 

Upaya apa saja yang dilakukan pada kegiatan 

penambahan atau pengembangan aset biologis ? 

Informan : 

Kami disini ngerem sapi pejantan untuk dapat 

mengembangbiakkan ternak sapinya. Nati sapi nike 

tinggal di kawinkan dengan sapi pejantan yang sudah 

disiapkan. 

Penulis : Apakah organisasi Simantri  Sato Amertha Utama 
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sudah mengadopsi aset biologis dalam pelaporannya ? 

Informan : 

Belum nike, terkait pelaporannya masih sederhana 

nike 

Penulis : 

Bagaimana pengukuran aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Kalau masalah penjualan nike, dari pihak kami 

menjual anakan sapi berdasarkan harga kisaran nike. 

Kami perkiraan berapa biaya-biaya  yang dikeluarkan, 

kita tentukan dengan harga berapa akan dijual. Lalu 

kami cari sedagar atau kadang sedagar yang datang 

langsung untuk melihat sapi yang akan dijual nike. 

Kalau harga cocok dan sepakat ya langsung diangkut 

Penulis : 

Bagaimana pengakuan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Untuk hasil penjualan ternak nike ada persentasenya 

sesuai aturan, karena disini tidak membayar sewa 

tanah jadi persentasenya sebesar 30% ke kas 

kelompok, sisanya hak anggota yang memelihara sapi 

tersebut. 

Penulis : Bagaimana pengungkapan aset biologis organisasi 
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Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Biasanya disetiap rapat bulanan pak bagiasa selaku 

bendahara akan membacakan terkait dengan jumlah 

kas, dan sejenisnya. Bisa ditanyak lebih lengkap nanti 

ke bapanya langsung nggih 

Penulis : 

Dari mana sumber dana awal terbentuknya organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Dananya ada dari pemerintah dan sebelum sah 

menjadi simantri, kami sebelumnya kelompok terna 

biasa dan ada kegiatan sejenis tabungan nike 

Penulis : 

Apakah Bapak mendapatkan gaji per bulan 

sebagai wakil ketua dalam organisasi Sato 

Amertha Utama ? 

Informan : 

Tidak mendapat gaji nike, hanya dari hasil menjual 

pupuk nanti akan di bagi rata ke anggota, untuk 

pengurus nike dari sisa hasil usaha bisasa dapat juga. 

Penulis : 

Berapakah jumlah anggota Simantri Sato Amertha 

Utama saat pertama kali di bentuk sampai saat ini ? 

dan bagaimana perekrutannya ? 

Informan  

Dari awal terbentuk sampai dengan sekarang masih 

tetap 20 orang 
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Penulis : 

Apakah ada syarat-syarat khusus dalam perekrutan 

anggota Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : Tidak ada syarat-syarat khusus nike 

Penulis : 

Apakah setiap bulan diadakan rapat anggota atau rapat 

lainnya ? 

Informan : 

Nggih setiap awal bulan, diadakan rapat, biasanya 

malam hari, karena anggota kan banyak yang bekerja 

sebegai buruh bangunan, agar tidak menggangu 

pekerjaan nike 

Penulis : 

Apakah ada kiat-kiat atau rencana Bapak sebagai 

wakil ketua unntuk memajukan organisasi Simantri  

Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Mungkin kedepannya bisa semakin berkembang 

kelompok nike, termasuk tentang produksi pupuk 

organik nike, pang ngidang ngadep ke luar negare, 

nike manten. 
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Wawancara 3 

Nama : I Ketut Bagiasa 

Jabatan : Bendahara Simantri Sato Amerta Utama 

Penulis : 

Sudah berapa lama Bapak menjabat sebagai bendahara 

dari organisasi Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Sejak awal berdirinya Simantri Sato Amerta Utama 

tahun 2011 bapak sudah menjabat sebagai bendahara 

sampai dengan saat ini. 

Penulis : 

Apakah ada anggota yang membantu tugas Bapak 

sebagai bendahara ? 

Informan : 

Tidak ada nike, kalau bapak ada acara atau kondisi 

tidak memungkinkan untuk hadir menyampaikan 

laporan pada saat rapat, baru nanti ada yang 

menggantikan untu menyampaikan laporan 

Penulis : 

Menurut pendapat Bapak, apakah penting struktur 

organisasi bagi sebuah organisasi ? 

Informan : 

Penting nike, bagi kelompok niki struktur oragnisasi 

sangat penting, karena dengan adanya struktur nike 

akan lebih jelas pembagian tugas dan 

tanggungjawabnya 

Penulis : Apakah struktur organisasi pada Simantri Sato Mertha 
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Utama ini sudah terintegritas ( penetapan yg sah) ? 

Informan : Nggih, sampun sah nike 

Penulis : 

Bagaimana peran Bapak sebagai bendahara selama ini  

dalam menjalankan organisasi Simantri Sato Amertha 

Utama ? 

Informan : Bapak bertugas mencatat tentang kas nike 

Penulis : 

Apakah secara umum semua sudah berjalan dengan 

baik ? 

Informan : 

Menurut bapak nike, secara umum nike sudah berjalan 

dengan baik segala kegiatannya 

Penulis : 

Apakah ada kendala yang Bapak hadapi selama 

menjabat sebagai bendahara Simantri Sato Mertha 

Utama? 

Informan : Sampai saat ini, bapak rasa tidak ada nggih  

Penulis : 

Apakah  ada keluhan-keluhan dari anggota seiring 

berjalannya organisasi Simantri Sato Mertha Utama ? 

Informan : Selama nike, tidak ada keluhan nike 

Penulis : 

Bagaimanakah bentuk pertanggungjawaban laporan 

keuangan yang Bapak buat kepada seluruh anggota ? 

Informan : Terkait dengan pertanggungjawaban nike bapak 
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membuat laporan kas masuk dan kas keluarnya nike 

Penulis : 

Apakah Bapak selalu mempublikasikan berapa jumlah 

pendapatan yang sudah diperoleh organisasi kepada 

anggota secara umum ? 

Informan : 

Nggih selalu bapak bacakan di setiap rapat bulanan 

nike, berapa jumlah kas, berapa kas keluarnya, seperti 

nike manten 

Penulis : 

Apakah Bapak pernah mendengar aset biologis dalam 

dunia peternakan ? 

Informan : 

Nggih bapak baru pertama kali nike (itu) Bapak 

mendengar aset biologis. Mungkin aset biologis nike 

(itu)  sapi nggih. Karena kami disini berkecimpung 

dalam dunia peternakan utamanya sapi. Jadi aset 

biologis nike (itu)  salah satunya hewan sapi.” 

Penulis : 

Ada berapa jumlah aset biologis yang dimiliki Simantri 

Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Terkait jumlah aset biologis yang simantri milike nike 

sebanyak 21 ekor sapi 

Penulis : 

Apakah organisasi Simantri Sato Mertha Utama sudah 

mengadopsi aset biologis dalam pelaporannya ? 

Informan : Terkait pencatatan nike bapak mencatat sebatas kas 
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masuk dan kas  keluar manten 

Penulis : 

Bagaimana pengukuran aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Simantri ini pada saat awal pendirian mendapat 

bantuan sapi sebanyak 20 ekor, tiap anggota 

bertanggungjawab atas 1 ekor sapi. Ternak sapi nike 

lantas dikembangbiakkan, setelah ternak sapi ini 

memiliki anak, anggota bisa memilih anakan sapi nike 

dijual atau mau dipelihara. Apabila dijual nanti 

pembagian hasil penjualan anakan sapi tersebut dibagi 

sebesar persentase yang sudah ada, 70% hak milik 

anggota yang memelihara sapi tersebut, 30% lagi 

masuk ke kas kelompok. Nanti akan dicatat sebagai 

penambahan kas akibat penjualan sapi atau anak sapi. 

Dicatatnya di debet sebesar jumlah penjualan dan di 

kredit sebagai penjualan ternak 

Penulis : 

Bagaimana pengakuan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 
Biasanya kalau menjual ternak, hasilnya dibagi dua 

dengan persentase sesuai atauran, 30% nanti akan 
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dimasukkan ke kas kelompok sisanya milik pribadi. 

Penulis : 

Bagaimana pengungkapan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam  pengungkapan 

dan penyajian informasi umum mengenai kebijakan 

akuntansi yang digunakan dalam penyusunan laporan 

keuangan ? 

Informan : 

“Terkait dengan laporan keuangan  yang Bapak buat 

nike sederhana nike, dalam pencatatannya nike bapak 

mencatat secara secara sederhana,  dan dibuat di 

komputer. Nanti pada saat rapat rutin setiap tanggal 

satu, bapak akan sampaikan kepada anggota secara 

lagsung terkait jumlah kas masuk dan kas keluar, 

berapa pendapatan dan pengeluaran selama satu bulan 

nike.” 

 

Penulis : 

Apakah setiap bulan diadakan rapat anggota atau rapat 

lainnya ? 

Informan : 

Nggih wenten nike, setiap bulan rutin dilaksanakan 

rapat, setiap tanggal 1 nike diadakan rapat bulanannya. 

Yening wentwn kegiatan nike kadang diadakan rapat 

lainnya. 

Penulis : Apakah ada kiat-kiat atau rencana Bapak sebagai 
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bendahara untuk memajukan jalannya organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama kedepannya ? 

Informan : 

Dari bapak sendiri berharap simantri nike bisa terus 

berkambang kedepannya nike manten. 
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Wawancara 4 

Nama : I  Ketut Sugiasa 

Jabatan : Sekretaris Simantri Sato Amerta Utama 

Penulis : 

Sudah berapa lama Bapak menjabat sebagai 

sekretaris dari organisasi Simantri Sato Amertha 

Utama ? 

Informan : 

Sudah sejak 2011 nike, dari awal berdirinya 

simantri bapak menjabat sebagai sekretaris  

Penulis : 

Menurut pendapat Bapak, apakah penting struktur 

organisasi bagi sebuah organisasi ? 

Informan : 

Sangat penting nike struktur organisasi, setiap 

organisasi nike (itu) pasti harus memiliki struktur 

organisasi, kalau tidak ada struktur organisasi pasti 

sulit untuk mengatur, membagi tugas, siapa yang 

bertugas dari masing-masing posisi. Simantri Sato 

Amerta Utama nike (itu) sampun memiliki struktur 

organisasi, dan strukur nike (itu) sampun (sudah) 

terintegritas. Dengan adanya strukttur nike (itu) 

pembagian tugas lebih jelas, contohnya Bapak 

dados (sebagai) sekretaris nike (itu)  pada saat rapat 

nike (itu) mempunyai tugas menjadi notulen yang 

menjadi point penting mengapa organisasi harus 
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memiliki struktur organisasi.” 

Penulis : 

Apakah struktur organisasi pada Simantri Sato 

Amertha Utama ini sudah terintegritas ( penetapan 

yang sah ) ? 

Informan : Ya sudah sah nike strukturnya. 

Penulis : 

Bagaimana peran Bapak sebagai sekretaris selama 

ini  dalam menjalankan organisasi Simantri Sato 

Amertha Utama ? 

Informan : 

Misalnkan dalam rapat nike bertugas mencatat apa 

saja hasil rapat tersebut, masalah administrasi nike 

bapak yang bertanggung jawab. 

Penulis : 

Apakah secara umum semua sudah berjalan dengan 

baik ? 

Informan  Ya sudah berjalan dengan baik nike 

Penulis : 

Apakah ada kendala yang Bapak hadapi selama 

menjabat sebagai sekretaris Simantri Sato Mertha 

Utama? 

Informan  Selama bapak menjabat nike, tidak ada kendala nike 

Penulis : 

Apakah ada keluhan-keluhan dari anggota seiring 

berjalannya organisasi Simantri Sato Mertha Utama 

? 
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Informan : 

Kalau keluhan-keluhan dari anggota nike belum 

ada, kalau ada keluahan dia kan pasti tidak 

mengikuti kegiatan, kenyataan  dalam hal apapun 

dia anggota selalu datang , dengan suka riabekerja. 

Penulis : 

Bagaimana bentuk pertanggungjawaban laporan 

keuangan yang Bapak ketahui? 

Informan : 

Ini terkait dengan pertanggungjawaban 

keuangankan bendahara yang lebih tau, yang jelas 

dalam kelompok ada simpan pinjam itu kan sudah 

berjalan dengan baik, kita rapat setiap bulan setiap 

tanggal 1 awal bulan, irage rapat dan memungut 

bunga uang kalau masalah keuangan. 

Penulis : 

Hingga saat ini kegiatan apa saja yang sudah 

dilakukan oleh Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Untuk kegiatan nike yang pertama kita bersih-bersih 

kandang setiap bulan, perbaikan pagar agar anak 

sapi tidak keluar wilayah kandang, pengolahan 

pupuk nike hampir rutin dilaksanakan, malahan 

seminggu bisa 3 kali, sebenernya dulu kita patok  1 

kali dalam seminggu setiap hari jumat, ternyata 

begitu ramai pesanan  kita tidak kuat jadinya 1 

minggu bisa 3 kali. 
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Penulis : 

Apakah Bapak pernah mendengar aset biologis 

dalam dunia peternakan?  

Informan : 

Kalau aset biologis nike belum, tapi bapak mengira 

maksud dari aset biologis nike sapi. 

Penulis : 

Ada berapa jumlah aset biologis yang dimiliki 

Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Untuk jumlah ternak di kelompok nike sebanyak 20 

ekor, ada juga ternak hasil pengembangan 4 ekor, 

jadi ada 24 ekor. Nike belum termasuk anak sapi 

yang telah terjual. 

Penulis : 

Upaya apa saja yang dilakukan pada kegiatan 

penambahan atau pengembangan aset biologis ? 

Informan : 

Dalam penambahan atau pengembangan aset 

biologis nike dari kami simantri, ngerem sapi 

pejantan. Untuk mengembangkan aset biologis. 

Penulis : 

Apakah organisasi Simantri Sato Amertha Utama 

sudah mengadopsi aset biologis dalam pelaporannya 

? 

Informan : 

Setau bapak sebagai sekretaris, hanya ada 

pencatatan kas masuk , kas keluar seperti nike 

manten. 
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Penulis : 

Bagaimana pengukuran aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Kalau terkait nike, saat menjual ternak sapi dari 

kami pihak penjual menawarkan harga sekian, nanti 

dari pihak pembeli akan memberi harga , seberapa 

beraninya, nah akan ada tawar menawar nike 

istilahnya secara cawangan. 

Penulis : 

Bagaimana pengakuan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Kalau ada penjualan ternak sapi nike biasanya, 

untuk pembagian hasil berdasarkan persentase yang 

ada 30% masuk kas dan 70% ke pemelihara. 

Penulis : 

Bagaimana pengungkapan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam  

pengungkapan dan penyajian informasi umum 

mengenai kebijakan akuntansi yang digunakan 

dalam penyusunan laporan keuangan ?  

Informan : 

Terkait dengan nike, bisa ditanyakan kepada 

bendahara, sepengetahuan bapak nike setiap bulan 

dalam rapat rutin akan dibacakan terkait dengan 
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jumlah kas, kas masuk dan keluarnya, seperti nike 

manten. 

Penulis : 

Dari mana sumber dana awal terbentuknya 

organisasi Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Sebelum ada simantri, kami berupaya untuk 

membentuk kelompok  dengan iuran 5rb per orang 

sebelum ada bantuan nike, selanjutnya terbentuknya 

simantri kami mendapat bantuan. Ya intinya awal 

dananya secara swadaya baru ada bantuan dana. 

Penulis : 

Berapakah jumlah anggota Simantri Sato Amertha 

Utama saat pertama kali di bentuk sampai saat ini ? 

dan bagaimana perekrutannya ? 

Informan : 

Dar awal sampai sekrang, anggota masih tetap 20 

orang  

Penulis : 

Apakah ada syarat-syarat khusus dalam perekrutan 

anggota Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Jelas harus ada syarat, kalau sekarang ada anggota 

baru yang mau ikut yang jelaskan  harus menerima  

apa adanya  tidak ada bantuan sapi, dan dia harus 

mopong bayar Rp. 500,000 . biar ikut punya kas 

nantinya. Ya harus siap jadi peternak intinya, nanti 

disuruh ngarit tidak bisa. 
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Penulis : 

Apakah  setiap bulan diadakan rapat anggota atau 

rapat lainnya ? 

Informan : 

Nggih setiap bulan rutin dilaksankan rapat, setiap 

tanggal 1 malam dilaksanakan rapatnya nike, kalau 

rapat tertentu biasanya menjelang ada kegiatan atau 

kunjungan dari kabupaten atau provinsi. 

Penulis : 

Apakah ada kiat-kiat atau rencana Bapak sebagai 

sekretaris untuk memajukan jalannya organisasi 

Simantri Sato Amertha kedepannya ? 

Informan : 

Yang jelas bapak berharap agar kelompok semakin 

maju dan berkembang, terutama masalah 

pengolahan pupuk nike agar semakin mampu 

memproduksi pupuk dan menjual ke berbagai 

wilayah 
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Wawancara 5 

Nama : I Putu Jana Antara 

Jabatan : Anggota Simantri Sato Amerta Utama 

Penulis : 

Sudah berapa lama Bapak bergabung dalam  

organisasi Simantri Sato Amertha Utama ? 

Informan : 

Sampun dari tahun 2011 nike bapak bergabung di 

simantri nike, dari awal brdirinya simantri nike. 

Penulis : 

Apakah Bapak selalu mengikuti setiap acara yang 

diselenggarakan oleh organisasi Simantri Sato 

Amertha ? 

Informan : Nggih selalu bapak mengikuti kegiatannya. 

Penulis : 

Bagaimana peran Bapak selaku anggota dalam 

organisasi Simantri Sato Amertha Utama? 

Informan : 

Terkait nike hampir sama dengan pengurus, disini 

kami sama bekerja bersama-sama tidak membeda-

bedakan, cuma pengurus lebih kepada administrasi 

misalnya ada lomba nike pengurus memberitau 

bagaimana kegiatan yang akan dilaksanakan 

Penulis : 

Apakah  menurut Bapak selama ini organisasi sudah 

berjalan sebagai mana mestinya? 

Informan : Nggih sudah berjalan sebagaimana mestinya 
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Penulis : 

Apakah Bapak mempunyai keluhan-keluhan dalam 

mengikuti organisasi Simantri Sato Amertha Utama 

sebagai anggota? 

Informan : Tidak, tidak ada keluhan nike 

Penulis : 

Apakah setiap bulan diadakan rapat anggota atau 

rapat lainnya ? 

Informan : 

Nggih setiap tanggal 1 nike dilaksanakan rapat 

bulanan, kecuali pas covid nike tidak rapat.  Terkait 

rapat lainnya sebelum ada kegiatan nike biasanya 

ada rapat tertentu. 

Penulis : 

Bagaimanakah bentuk pertanggungjawaban ketua 

dan bendahara dalam pelaporan bulanan pada saat 

rapat bulanan ? apakah sudah transparan kepada 

semua anggota ? 

Informan : 

Kalau terkait pelaporan menurut bapak nike jeg 

transparan model ne, pas rapat nike di beritau berapa 

jumlah kas masuknya seperti nike. 

Penulis : 

Apakah Bapak mengetahui arti dari aset biologis  

dalam dunia peternakan ? 

Informan : 

Belum, mungkin model nya seperti sapi nike nggih 

maksudnya. 
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Penulis : 

Upaya apa saja yang dilakukan pada kegiatan 

penambahan atau pengembangan aset biologis ? 

Informan : 

Terkait nike, disini kai mengembangkan sapi nike, 

dengan cara ngereem sapi pejantan. 

Penulis : 

Apakah  organisasi Simantri Sato Amertha Utama 

sudah mengadopsi aset biologis dalam pelaporannya 

? 

Informan : Sepengatahuan bapak nike belum . 

Penulis : 

Bagaimana pengukuran aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Untuk pengukurannya nike masih sederhana. Pada 

saat menjual anakan sapi, kami biasanya 

menggunakan harga kisaran. Nanti kami yang 

menentukan dengan harga berapa akan melepas sapi 

tersebut dengan pertimbangan biaya yang telah 

dikeluarkan. Nanti dari pihak sedagar juga begitu, 

saling tawar menawar, sampai harga cocok, baru 

dijual” 

Penulis : 

Bagaimana pengakuan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 
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Informan : 

Sepengetahuan bapak, apabila ada penjualan atas 

tenak sapi, hasil penjualan tersebut akan  dibagi 

berdasarkan persentase yaitu 30%  ke kas kelompok 

dan 70% milik anggota. 

Penulis : 

Bagaimana pengungkapan aset biologis organisasi 

Simantri Sato Amertha Utama dalam proses 

pengelolaan keuangan ? 

Informan : 

Terkait dengan nike bisa ditanyakan ke bendahara 

langsung nggih, sepengetauan bapak pada saat rapat 

bulanan nike di bacakan terbaik berapa kas masuk, 

jumlah kas, seperti nike manten. 
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Lampiran 3. 1 Dokumentasi dengan Narasumber 
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Lampiran 3. 2 Dokumentasi kegiatan Simantri  
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